
Bélarus : la parade du 9 Mai, à tout prix

Description

Même la Russie a renoncé, bien qu'il en coûte à son Président, à organiser cette année le traditionnel défilé du 9 Mai sur la Place rouge dédié à la victoire lors de la Seconde Guerre mondiale. 75^{ème} anniversaire ou pas, seul le volet aérien de l'événement devrait être maintenu, alors que le défilé est reporté à une date ultérieure.

Au Bélarus, le président Aliaksandr Louachenka, lui, ne l'entend pas de cette oreille et, pandémie de Covid-19 ou pas, prévoit bien de maintenir la parade organisée à Minsk. Lors d'une réunion consacrée à la progression du virus le 3 mai, le chef de l'État a déclaré qu'il était simplement impossible de renoncer à cet événement : *« Je dois dire que nous ne pouvons pas annuler le défilé. Nous ne pouvons tout simplement pas. J'y ai longuement réfléchi. Bien sûr, il s'agit de quelque chose d'émotionnel et de profondément idéologique. Il faut se rappeler que des gens sont morts, peut-être à cause d'un virus ou d'autres maladies. Mais parfois, ils ne le sentaient même pas et n'y pensaient pas. Et ils sont morts pour nous, aussi pathétique que cela puisse paraître. Pensez à ce que les gens vont dire. Peut-être pas immédiatement, peut-être un ou deux jours après : ils diront que nous avons eu peur ! »*

Pour A. Loukachenka, le Bélarus est un « *monument vivant* » de la Seconde Guerre mondiale.

Le Président a insisté pour que les vétérans, en raison de leur âge, ne soient pas invités à assister au défilé et ne prennent ainsi pas le risque d'être contaminés par le Covid. En revanche, les représentants d'autres pays sont les bienvenus : des députés et sénateurs russes, notamment, auraient fait part de leur désir de se rendre à Minsk le 9 mai et « *ils sont les bienvenus* ».

Sources : *TUT.by, President.gov.by, BELTA, Novaya Gazeta.*

date créée

03/05/2020

Champs de Méta

Auteur-article : Céline Bayou